

y dirigidos por el inteligente Sr. Don Agustín Martínez.

Uno de los arcos es la expresión alegórica de la libertad, y el otro representa al comercio, la ley y la historia.

El monumento a que aludo es de piedra, y lo dedica el Municipio al Presidente de la República. En el centro se ostenta una artística estatua de la Gloria, sosteniendo un retrato del señor General Díaz, al que circuye una corona de laurel. Unos leones están a los lados y en la parte posterior banderas y guirnalda floreada.

La inscripción, en este monumento, dice: «El Estado de Nuevo León al General Díaz, glorioso caudillo en la guerra, eminente estadista en la paz.»

En la calzada de la Unión se levantan arcos de estilo gótico, semijunto, con inscripciones en ellos. «Luz al empuje de la Reforma.» «Gloria al héroe de la segunda Independencia» y «Monterrey de la bienaventura al insigne Presidente de la República.»

Hay un arco de estilo renacentista, que se llama «El arco de la libertad» y en él está inscrita la campaña de Oriente, 1831-1835.

Otro más: «Al héroe de la gloriosa batalla contra el ejército francés, 5 de Mayo de 1862.»

Otro más: «Al vencedor en la Carabopera 18 de Octubre de 1866.»

En la calle del Comercio uno que tiene esta inscripción: «Toma de la capital de la República: 21 de Junio de 1867.»

Otros dos arcos más, contienen estas inscripciones: «Lauro al inmortal vencedor de la anarquía que implantó la beneficiosa paz nacional» y «El trabajo floreciente en todas sus nobles manifestaciones a su insigne y glorioso protector Porfirio Díaz.»

El baile en honor del General Díaz se dará como se ha anunciado en el Casino, el cual se ha adornado convenientemente; en el Centro del pavón se puso una águila que tiene entre las garras unas ramas de laurel y un listón con la siguiente inscripción: «El Casino de Monterrey al señor General Porfirio Díaz, Presidente de la República Mexicana» en los balcones hay gran cantidad de focos incandescentes, envueltos en pliegues de gasa verde; y roja el techo del vestíbulo está adornado con gasa color crema, y en las paredes se han colocado blondas de raso verde adornado con fleco de oro y plata; el patio se ha convertido en lujosísimo salón, siendo los cortinajes del mismo azul y rosa; en la escalera, que es bastante amplia, se han colocado estatuas, fuentes, cascadas, estalactitas y flores, en profusión. El adorno del casino es de gran costo, y resulta artístico y vistoso.

El baquete se dará en el antiguo teatro Juárez; el decorado estuvo a cargo del pintor escenógrafo Don Federico Américo, quien ha pintado ex profeso en el teatro, una suntuosa alegoría; en las barandillas de los palcos primeros hay guías de gasa rosa sobre las cuales se ostentan adornos de flores, escudos y haces de banderas; en los antepechos de los palcos segundos, la gasa es de color amarillo y en los de la galería hay banderillas tricolores; además de cuatro focos de arco, iluminarán el salón, más de seiscientos focos incandescentes.

Dicen de Monterrey que la animación es inusitada, pues además de los habitantes están llegando de esta capital numerosos viajeros que van ansiosos de presenciar las fiestas. Prepara un gran desfile en el que figurarán siete mil personas pertenecientes al comercio, el ejército y otros gremios de aquella capital. Habrá una excursión a las minas de San Pedro, San Pablo y Zaragoza, y para ella se han distribuido numerosas invitaciones.

Como se ve, la presencia del Sr. General Díaz en Monterrey, va a ser motivo de regocijo público, y se espera que de su visita resulte altamente beneficiado aquel Estado.

### Noche de estreno.

#### «EL MESON DEL SEVILLANO»

«Margaritas al gobernar!... ¡Se va a enfadar!»

Así dicen en La Marcha de Cádiz, y nosotros, parodiando, podemos decir:

«Sainetes de Estremera al público del Principado!»

¡Se va a abroncar!

¡Se va a abroncar! Contra toda justicia, por supuesto.

El sainete de Estremera, hecho en otros tiempos, otros públicos y otros artistas, vale por tres decenas de Paraisos Perdidos, con una de Pobres Diablos; en él se apuñala la inventiva, el ingenio, la sutileza; pero... resulta arcaico, exageradamente arcaico, como los excesos poéticos de Ipanadro, el de San Luis, como las humoradas de Juvenal, y las viejas historias de Juan Peza.

Y el público, al que hemos reñido de ignorancia las orejas, asegurándole que Luisa Obregón tiene en la garganta un loro escudido, y que la señorita Calvo, a la hora de su fallecimiento, pasará a sentarse a la diestra de Dios Padre, nos ha hecho formales y... ¡nadá que le apañan las margaritas de Estremera y Compañía.

La música de El Mesón del Sevillano, «Orlunda» del Maestro Estollés, está adecuada al libro y, como éste, no carece de mérito.

Los artistas, en su mayor parte, ignoraban la obra. Rosario Soler (triburó el verso como cualquier señorita Obregón, y el público sintiendo la nostalgia de las mallas gruñó conciencia y se desquitó con las esquilas de El Donador de Leones.

Esta noche, a segunda hora, con la zarzuela «El Santo de la Isidra», debutó Matilde Zapaña; la seguirá el miércoles Luisa Pérez con «El duo de la Africana» y para el sábado tenemos el estreno de «La Cortada».

Se prepara el beneficio de la jueces Sr. O. O. Nota importante: ¡Habrá versos. Sobre advertencia, no hay engaño. B. de G.

### CANDIDATO PARA EL GOBIERNO DE CHIAPAS.

Corre el rumor en el «Círculo Forense», y en algunas agrupaciones políticas, que es candidato al Gobierno de Chiapas, el Sr. Lic. D. Rafael Pimentel, quien ha ocupado varios puestos públicos en esta capital.

### Quiebra de un tesorero MUNICIPAL.

Un administrador del Timbre cesante. Se ha recibido en esta capital la noticia de que el tesorero municipal de Juchitán, Oaxaca, acaba de presentarse en quiebra, en la cual figura una respetable suma.

Con este motivo el señor del administrador subalterno del timbre de aquella localidad le ha retirado la fianza, por lo cual el fido ha quedado sin empleo.

### Amparo Solicitado.

Pedimento en contra de un Promotor Fiscal.

El Sr. Don Juan Barajas demandado civilmente hace algún tiempo por el dueño de unos muebles y criminalmente por daño en propiedad ajena ha interpuesto el recurso de amparo ante el Juzgado 1º de Distrito.

El promotor fiscal de aquel Juzgado pide, que no se conceda dicho amparo.

### El aniversario del fusilamiento del héroe Morelos.

En la municipalidad de San Cristóbal Ecatepec se conmemorará solemnemente el 22 del actual, el aniversario del fusilamiento del héroe de la independencia mexicana, Don José María Morelos y Pavón.

El Ayuntamiento local al que se han asociado el Club Morelos y el Gran Congreso Obrero de esta capital han invitado al C. Gobernador del Estado de México, Sr. General Don José Viciencia Villada, al del Distrito Federal Sr. Licenciado Don Rafael Robillar, a varias autoridades, a individuos de la prensa y del ejército y a varias sociedades mutualistas.

Se ha aprobado en definitiva para dicha conmemoración el siguiente programa:

I.—Un tren del Ferrocarril del Nordeste que partirá de la Estación de Peralvillo a las ocho de la mañana, conducirá a la Comitiva de México, que llegando al lugar en que está erigido el monumento, será saludado con una salva de veintinueve cañonazos que hará la batería de la Brigada que la Secretaría de Guerra y Marina, envía para hacer los honores en la solemnidad.

II.—La Comitiva tomará asiento al derredor del monumento y en seguida comenzará el acto oficial, en la forma siguiente:

A.—Discurso por el Sr. T. Coronel Severo Carrasco Pérez, en nombre del Ayuntamiento.

B.—Poesía por el Sr. Manuel Mateos Cejudo, en nombre del pueblo de Ecatepec.

C.—Discurso por el Sr. Alberto Bianchi, por el «Club Morelos».

D.—Poesía por el Sr. Jessé Ma. Zayas, a nombre de la B. Sociedad «Unión y Concordia».

E.—Discurso por el Sr. T. Coronel Severo Carrasco Pérez, en nombre del Ayuntamiento.

F.—Poesía por el Sr. Manuel Mateos Cejudo, en nombre del pueblo de Ecatepec.

G.—Discurso por el Sr. Alberto Bianchi, por el «Club Morelos».

H.—Poesía por el Sr. Jessé Ma. Zayas, a nombre de la B. Sociedad «Unión y Concordia».

Sr. Teodoro Juárez, en nombre del Gran Congreso Obrero.

F.—Poesía por la Srta. C. Otilde Téllez Girón.

G.—Tribunal libre.

Los intermedios serán cubiertos por la banda militar y las de la Localidad, con escogidas piezas de música.

III.—Terminado el acto oficial, la Brigada desfilará en columna de honor, frente al monumento.

IV.—La Comitiva pasará a la Casa de Morelos.

Después de la Corporación Municipal que la fiesta tenga el mayor lucimiento, solicita la asistencia del público.

### Suicidio

El domingo último pudo fin a su existencia con un puñal, hiriendo en el vientre, el joven Pedro Salgado, que vivía en la calle de la Alhóndiga número 12.

La 2.ª inspección de Policía tuvo conocimiento del hecho, y el herido fué remitido al Hospital Juárez, donde se ha a sumamente grave.

### Crimen infame

Un niño recién nacido abandonado en el Zócalo. El crimen de que vamos a ocuparnos es de los que horrorizan, por las circunstancias que en él concurren:

Una mujer, por mil veces que una fiera, es la autora del hecho. Serían las 5 de la mañana de ayer, cuando al pasar el gendarme 933 por la Plaza de Armas, cerca del kiosco de los ferrocarriles del Distrito, escuchó unos débiles quejidos que salían de dicho lugar. La obscuridad que reinaba aún no permitía al gendarme distinguir un pequeño bulto que estaba colocado en uno de los escalones del kiosco, y ya se retiraba, cuando los quejidos aumentaron, y el policía regresó, encontrándose con que el bulto era un niño recién nacido, envuelto en un género de fina clase.

El gendarme levantó el triste hallazgo y lo condujo a la Demarcación respectiva, donde lo entregó al empleado Sr. Albino R. Juárez, quien procedió desde luego a examinar al niño. Este tendría un día de nacido, su aspecto simpático, ojos azules, pelo rubio y color blanco; el cordón umbilical estaba aun sin cortar.

El delicado estado de la criatura hizo que inmediatamente fuera remitido a la casa de niños expósitos.

### Muerte del señor Magistrado

MAGIN LLAVEN.

El domingo a las 11 y 35 minutos de la noche, falleció en su casa del Puente de Amaya número 14 el Sr. Lic. Don Magin Llavén, Magistrado suplente de la Corte Suprema Militar.

El Sr. Lic. Llavén desde hace largo tiempo padecía frecuentes ataques cerosos que muy a menudo lo ponían en peligro de muerte.

Ayer a las diez de la mañana uno de esos accidentes lo atacó violentamente y desde ese instante perdió el habla, hasta cerca de la media noche en que como decimos murió, sufriendo en ese transcurso de tiempo diez ataques.

La inhumación se efectuará hoy en la mañana, habiéndose ya ordenado por la Comandancia Militar, los honores que corresponden al finado.

### El asunto Olivier

El Lic. Tomás Reyes Retana, ha presentado al Juez 1º de Distrito un escrito que suscribe su defensor Sr. Dionisio Olivier, dueño del cajón de «El Sol», procesado por ultrajes a unas señoritas y ataques a la moral.

Dicho escrito se funda en que ha habido ataques a las garantías constitucionales en la prisión del señor Olivier.

«Mal de Garganta, Catarro, Asma, Bronquitis y Afeciones de los Pulmones, se alivian pronto y efectivamente con las Pastillas Bronquiales de Brown»

Es un remedio antiguo y bien probado, que igual en popularidad y reputación durante casi medio siglo. No contiene nada nocivo y pueden tomarse tan a menudo como fuere necesario. Pida Vd. el JARABE CALMANTE de la SRA. WINSLOW y rehusé todos los demás.

### HACE MAS DE MEDIO SIGLO

que está en uso un antiguo y bien probado remedio.

### EL JARABE CALMANTE DE LA SRA. WINSLOW.

Efecto en la detención de los niños. Tranquiliza la criatura, le alivia las encías, alivia todo dolor cura el cólico ventoso y es el mejor remedio para la Diarrea. Se vende en las Boticas y Droguerías del mundo entero. Pida Vd. el JARABE CALMANTE de la SRA. WINSLOW y rehusé todos los demás.

Advertencia útil. Los aguardientes de maguey, puros y bien preparados, son la mejor bebida, en sabor y condiciones medicinales, que se pueden tomar en el país; pero la adulteración, con agua y hasta sustancias nocivas, que se está haciendo actualmente, ha traído la desconfianza a los compradores.

Defunción. En una escuela mortuoria se nos participa, que el 10 del actual falleció en Chihuahua la Sra. Doña Dolores Juárez, viuda de Mejía.

En paz descanse.

## Efemérides Mexicanas

20 de Diciembre de 1829

Colébrase en México la noticia del triunfo sobre las tropas de Barradas.

La impopular ley de expulsión de los españoles, con sus consecuencias naturalmente funestas, y las eternas discordias locales, hicieron concebir a Fernando VII la esperanza y el proyecto de efectuar una reconquista de México, a cuyo efecto y en virtud de sus órdenes comunicadas a la Habana, salió de ahí la célebre expedición de que ya hemos hablado, al mando del Brigadier Don Leandro Barradas, desembarcando en Cabo Rojo.

Hemos referido en otra ocasión los incidentes de ese episodio y nuestros lectores saben, que los Generales Santa Anna Mier y Terán, combinaron sus planes de defensa, lograron que los invasores depusieran las armas y abandonasen el territorio nacional, marcado este hecho uno de los triunfos más gloriosos y trascendentes de las armas mexicanas, del que se tuvo noticia en México a la media noche del día 20 de Diciembre 1829.

Como por encanto se iluminaron en el acto las fachadas de todas las casas en la ciudad, se escucharon por toda ella entusiasmos repiques, músicas y atronadores cohetes y se hicieron, en flo las más vivas manifestaciones de júbilo para celebrar un acontecimiento que significaba la irrevocable confirmación de la independencia nacional, hecho glorioso a que debió el General Santa Anna la influencia y el renombre que desde entonces le acompañaron sin cesar en todos los actos de su vida privada.

En cuanto al General Mier y Terán, fué también objeto de entusiasmos y ruidosas ovaciones; y como merecido premio a su acierto y a su valor, obtuvo lo mismo que Santa Anna, la banda de General de División.

## GACETILLA

Últimas publicaciones.

Hemos recibido las siguientes: Madrid Cómico núm. 820, contiene: De todo un poco. Lo inusitado. Los inmortales. Miscelánea. Confidencias. Pesca automóvil. En el día de difuntos. Cuanto extravagante. La deducción. Teatros. Los Teóricos. El eterno Don Juan. Lo que dicen los niños. La viuda. Chismes y cuentos. Lectura interrumpida. Libros recibidos.

Blanco y Negro núm. 392, contiene: El mandil de cuero. Oficial. Fantasia de un herbolario. La niebla. Los mangrocos de la Villa. A cada cerdo le lega su San Martín. A ocho días viste. Gente conocida. Teatro español. Teatro de la Comedia. Doña Inés. Teatro de la princesa. Nuevo teatro. Canciones de Blanco y Negro. Guillermo II en Tierra Santa. De la tierra al cielo. Dulcinea del Toboso. Mesa revuelta.

Barcelona Cómica núm. 45, contiene: Ea compenencia. Crónica. Elena Salvador. Mar soleame. La noche del debut. La sorpresa de Sombrales. Páginas artísticas. Juegos. Buena salida! El arte moderno. La virgencita. Postres. Escultura agrícola.

Se reciben suscripciones en la Librería Madrileña, calle del Coliseo Viejo, esquina al callejón del Espíritu santo núm. 9.

Entre las numerosas personas que han sido curadas de reumatismo, por el Bálsamo Chamberlain, deberá mencionarse la señora Emile Thourie, de Tolen Wash, que dice: «Nunca he podido encontrar medicina alguna que me alivie el reumatismo como el Bálsamo Chamberlain. Yo he usado también para los dolores de espalda, obteniendo grandes resultados. Es el mejor Bálsamo que conozco y con gusto lo recomiendo a mis amigos.»

De venta, en todas las Boticas y Droguerías Depósito General, Droguería Belga.—S. A.

Una recomendación valiosa. El Sr. J. W. Benabale de Dewney, uno de los primeros exploradores en los Angeles, California dice: «Siempre que me halló atacado de dolores de estómago ó sufre de diarrea, empleo el remedio Chamberlain para el Cólera, Cólico y diarrea. Lo vengo usando hace años, y me he convencido de que es un remedio seguro, so lo recomiendo a todos.»

De venta, en todas las Droguerías y Boticas. Depósito General, Droguería Belga.—S. A.

Contra las calenturas. Con este nombre existe una preparación moderna de J. M. de la Penne, que ha realizado una de las más grandes conquistas en el arte de curar.

A la seguridad en sus resultados curativos, se une la circunstancia de ser absolutamente inofensiva, cosa que no se había logrado hasta hoy en ninguna de las preparaciones de su clase.

MOROLEON, Gto., Junio 12.—Durante seis años de práctica en lugares donde se desarrollan con grandísima abundancia la Tuberculosis pulmonar, el Dr. Enrique Martínez ha usado con maravillosos resultados la «Emulsion de Scott» pero con especialidad en todos los casos de simple debilidad pulmonar y en la tuberculosis intestinal de los niños. La inimitable «Emulsion de Scott» es únicamente preparada por los Sres. Scott y Borden.

Defunción. En una escuela mortuoria se nos participa, que el 10 del actual falleció en Chihuahua la Sra. Doña Dolores Juárez, viuda de Mejía.

En paz descanse.

## MAS CABLES.

### Declaraciones del Sr. Montero Rios

Importantes revelaciones.

Londres, Diciembre 18.—Las declaraciones del Sr. Montero Rios, que trasmitió el correspondiente del Times en París, Mr. Blonvitz, dicen textualmente como sigue:

Hemos cumplido una misión dolorosa, que no podemos contemplar con otra satisfacción que la que produce el cumplimiento del deber. Al marcharnos, sólo nos queda el consuelo de exclamar: «Todo se ha perdido, menos el honor.»

De autamente sabemos que nos tocabá tratar con un vencedor implaceable que no prestaría la menor atención al derecho internacional preexistente, sino que tendría por único objeto sacar las mayores ventajas posibles de la victoria.

Su concepción de la ley internacional, nueva en absoluto, ya no es la de la fuerza contra el derecho. Nos tra tarea se reducía a defendernos del despojo que se procuraba irrupción, y a demostrar que a pesar de los errores y equivocaciones que hemos cometido, todavía no estábamos dispuestos a sacrificar nuestra fidelidad a la patria castellana.

También las desdichas tienen su grandeza. Los americanos se han portado como vencedores advenedizos. Aún no conocen las amarguras de la derrota, pero todas las naciones tienen sus alibajos, y basta las más fortunas no pueden evitar que llegue el día de los revoves.

Cuando los americanos hayan llegado a ser una nación homogénea, y su gobierno no se vea obligado a satisfacer las exigencias de los partidos políticos, entonces, como las demás naciones de la historia, serán menos inflexibles con los vencidos, y cumplirán mejor sus compromisos.

Firmamos el 12 de Agosto el protocolo por el cual se suspendían las hostilidades. Dos días después, el 14, un general americano intimaba la rendición de Manila. El archipiélago no había sido conquistado, ni aun hoy lo está. La suerte ulterior de las Filipinas no se había puesto en tela de juicio, y la soberanía de España era un hecho vigente, pues contábamos con fuerzas considerables para sofocar la insurrección.

El Presidente McKinley, después de hacer un viaje por los Estados Unidos, cambió súbitamente de parecer y decidió exigir las Islas Filipinas por derecho de conquista. Pero ese archipiélago, lo repito, está aún hoy sin conquistar. Las dos islas principales y más ricas, Luzón y Mindanao, no han sido conquistadas. La población de las dos islas, medio malaya y medio española, es activa, guerrera, denodada, y ni ha sido conquistada ni lo será. Y sin embargo, los Estados Unidos exigieron las Filipinas, como exigieron otras islas, cual si hubieran realizado su completa conquista.

Lo que más me apena es que en este inmenso torbellino en que todo lo hemos perdido, en que perdimos nuestra última armada, se haya intentado arrebatarnos también la honra.

El 1º de Diciembre propuse a los americanos que se sometiera el asunto de la voladura del Maine al examen de una comisión técnica internacional, de la que formasen parte nombrados por los Estados Unidos, un americano, un inglés y un francés, y nombrados por nosotros, un español, un inglés y un francés, y esta comisión, a su vez, eligiera un séptimo miembro de nacionalidad alemana. Si la comisión declaraba que España no era responsable del accidente, el Presidente de los Estados Unidos debía dirigir al Congreso un mensaje haciendo constar el hecho, para que se supiera que la honra de España estaba incólume, y que era falsa la acusación de que España había faltado a las leyes de hospitalidad volando un buque amigo anclado en uno de sus puertos. Si por el contrario la comisión declaraba culpable a España, ésta pagaría las costas y enviaría a los Estados Unidos uno de sus buques de guerra, a saludar la bandera americana en señal de desagravio.

El día 5 de Diciembre, en un mensaje al Congreso, el Presidente de los Estados Unidos no hizo la menor alusión a nuestra propuesta, y al referirse a la voladura del Maine calificó de suceso sospechoso.

El día 6 los comisionados americanos se negaron en absoluto a discutir el asunto. Esto es lo que más nos irrita. Nosotros podemos tener grandes defectos, ser irritables y hasta, si se pretende, crueles, pero la honra nacional, nos es muy sagrada. Pues a esta honra es a la que los americanos quieren descargar el golpe más rudo.

El público estaba doblemente indignado: primero por haberse ofrecido una buena corrida y haber resultado manso el ganado y segundo por la imprudencia y brutalidad de rurales y policías que para restablecer el orden la emprendían precipitadamente a culatazos contra el primero que se les presentaba.

Creemos que si desde que se inició el desorden, hubieran intervenido, se habría ahorrado mucho trabajo.

Este escándalo, que no es el primero que se registra en San Bartolo, debe impulsar a las autoridades locales a exigir que se examine el ganado antes de la corrida, para asegurarse de su calidad, pues sabido es que de los toros depende el éxito de toda corrida.

### PREPARACION DE WAMPOLE,

sin mal sabor, que contiene los principios activos medicinales del Aceite de Hígado de Buefalo, que se extraen directamente de los Hígados Frescos del Buefalo, con Jarabe de Hipocistosis Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, puesto que tales síntomas constituyen la vanguardia de graves enfermedades. Esta preparación cura la Doloración del Pecho, y ademas fortifica los pulmones débiles, aumenta la energía sobre los huesos, devuelve los colores naturales a las mejillas, y fortifica las constituciones débiles que son el resultado del cansancio, reduciendo el sistema con toda prontitud, y elevándolo de una manera agradable y natural a su norma de salud. Es tan sabroso como la miel. Solo la legítima de resultados desde la primera dosis. De venta en todas las Boticas.

Grande escándalo.—La plaza destruida.—Tres heridos.—Aprehensión de un «Torpido».—Cogida del «Murciano».

No vamos a ocuparnos ni en hacer un resumen siquiera del herradero que se efectuó en el circo taurino de San Bartolo Nancalpan la tarde del último domingo, porque el espectáculo no lo merece.

La mala calidad del ganado fué la causa principal del escándalo.

La única que de la corrida puede mencionarse es el trabajo de Machfo Trigo, que hizo lo que pudo y del Ostión y Tendería que fueron los únicos que como rehileteros cumplieron.

Durante la corrida, ocurrieron dos incidentes que pudieron ser de consecuencias. El Marciano al salir de pasar el quinto toro, fué alcanzado en la barrera, siendo volteado y como consecuencia resultó con un fuerte varazo en un costado. En el tercer toro, al salir las matas de arrastre al caso, destruyeron un tramo de barrera y a punto estuvo de ser aplastado un mozo de plaza. Después de un cuarto de hora de fatigas, se levantó el tramo destruido.

EL ESCANDALO. Después de salir dos sustitutos del toro lidiado en 3er. Lugar, el público, indignado por la burla que se le hacía, empezó a lazar al ruedo pedruzcos de madera, tabloncillos y banderitas.

El desalojamiento de rurales que desde el servicio en la plaza, después de haber presenciado imparable el principio de la bronca, trató de reducir al orden a los espectadores.

Uno de los indígenas conocidos con el nombre de topiles y que hacen el servicio de policía en el pueblo, disparó súbitamente sobre un grupo de concurrentes a sol, hiriendo al americano Mr. Seelour, a Pedro Sanchez y a José Balderas: al primero en el brazo, al segundo en la cabeza y al último en una oreja.

El Imparcial, en su afán de hacer sensacional el asunto, asegura que Sánchez falleció; pero esto, según se nos dice, es inexacto.

Alarmado el público, se precipitó hacia las puertas, resultando contusas varias personas.

El indígena Francisco Lucas autor del disparo, fué aprehendido y puesto incommunicado.

En la plaza no se escuchó más que una sola detonación, y aunque algún periódico asegura que fueron varios los disparos, pademos afirmar que no es exacto.

El público estaba doblemente indignado: primero por haberse ofrecido una buena corrida y haber resultado manso el ganado y segundo por la imprudencia y brutalidad de rurales y policías que para restablecer el orden la emprendían precipitadamente a culatazos contra el primero que se les presentaba.

Creemos que si desde que se inició el desorden, hubieran intervenido, se habría ahorrado mucho trabajo.

## ENFLAQUECIMIENTO.

Uno de los primeros síntomas que presenta la Tisis, es la pérdida de carnos, y la disminución consiguiente en la resistencia a la enfermedad. La digestión del alimento, ademas de un buen apetito, es naturalmente de primera importancia, pues mediante esa función podemos vivir y sin ella nos morimos. Uno de los primeros efectos de la mala digestión, consiste en el desgasto de los tejidos y la pérdida de fuerzas, males que deben contrarrestarse con la

## PREPARACION DE WAMPOLE,

sin mal sabor, que contiene los principios activos medicinales del Aceite de Hígado de Buefalo, que se extraen directamente de los Hígados Frescos del Buefalo, con Jarabe de Hipocistosis Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, puesto que tales síntomas constituyen la vanguardia de graves enfermedades. Esta preparación cura la Doloración del Pecho, y ademas fortifica los pulmones débiles, aumenta la energía sobre los huesos, devuelve los colores naturales a las mejillas, y fortifica las constituciones débiles que son el resultado del cansancio, reduciendo el sistema con toda prontitud, y elevándolo de una manera agradable y natural a su norma de salud. Es tan sabroso como la miel. Solo la legítima de resultados desde la primera dosis. De venta en todas las Boticas.

Grande escándalo.—La plaza destruida.—Tres heridos.—Aprehensión de un «Torpido».—Cogida del «Murciano».

No vamos a ocuparnos ni en hacer un resumen siquiera del herradero que se efectuó en el circo taurino de San Bartolo Nancalpan la tarde del último domingo, porque el espectáculo no lo merece.

La mala calidad del ganado fué la causa principal del escándalo.

La única que de la corrida puede mencionarse es el trabajo de Machfo Trigo, que hizo lo que pudo y del Ostión y Tendería que fueron los únicos que como rehileteros cumplieron.

Durante la corrida, ocurrieron dos incidentes que pudieron ser de consecuencias. El Marciano al salir de pasar el quinto toro, fué alcanzado en la barrera, siendo volteado y como consecuencia resultó con un fuerte varazo en un costado. En el tercer toro, al salir las matas de arrastre al caso, destruyeron un tramo de barrera y a punto estuvo de ser aplastado un mozo de plaza. Después de un cuarto de hora de fatigas, se levantó el tramo destruido.

EL ESCANDALO. Después de salir dos sustitutos del toro lidiado en 3er. Lugar, el público, indignado por la burla que se le hacía, empezó a lazar al ruedo pedruzcos de madera, tabloncillos y banderitas.

El desalojamiento de rurales que desde el servicio en la plaza, después de haber presenciado imparable el principio de la bronca, trató de reducir al orden a los espectadores.

Uno de los indígenas conocidos con el nombre de topiles y que hacen el servicio de policía en el pueblo, disparó súbitamente sobre un grupo de concurrentes a sol, hiriendo al americano Mr. Seelour, a Pedro Sanchez y a José Balderas: al primero en el brazo, al segundo en la cabeza y al último en una oreja.

El Imparcial, en su afán de hacer sensacional el asunto, asegura que Sánchez falleció; pero esto, según se nos dice, es inexacto.

Alarmado el público, se precipitó hacia las puertas, resultando contusas varias personas.

El indígena Francisco Lucas autor del disparo, fué aprehendido y puesto incommunicado.